



www.gpclimat.ch

Lausanne, le 9 juin 2020

Madame la Conseillère fédérale
Simonetta SOMMARUGA
Présidente de la Confédération
3003 BERNE

Madame la Présidente, chère Madame,

Les « Grands-parents pour le climat », association née il y a cinq ans en Suisse romande mais couvrant désormais toute la Suisse, tiennent à vous dire leur enthousiasme et leur gratitude pour l'article que vous avez publié sur la politique climatique, avec vos homologues d'Allemagne et d'Autriche (nous-mêmes l'avons lu dans *24Heures* du 5 juin). Un tel appel, venant des plus hautes sphères institutionnelles de nos trois pays représente un signal fort et encourageant, susceptible, nous le souhaitons vivement, de déplacer le curseur de la prise de conscience face à l'urgence climatique et environnementale.

Toute notre action est fondée sur le besoin que vous relevez (nous citons) : « Les personnes plus âgées doivent faire preuve de solidarité avec les jeunes en leur laissant une planète où il vaut la peine de vivre ». Oui, vous le soulignez à juste titre, ce sont nos enfants et petits-enfants qui subiront les conséquences désastreuses de notre inaction – ou de notre action insuffisante.

Les problèmes liés à la Covid-19 sont aigus depuis trois mois, et le Conseil fédéral a remarquablement œuvré pour en limiter les effets. Mais - cela ne peut pas être contesté - les effets dévastateurs du virus sont bien moins lourds que ceux du bouleversement climatique en cours et à venir - en termes de vies perdues ou gravement altérées.

A ce stade, Madame la Présidente, on a peu de garanties quant à l'étendue et au sérieux des actions que Confédération et cantons prendront en matière de climat – même si nous espérons qu'elles seront à la hauteur des dangers. Nous sommes très conscients des difficultés à faire changer les mentalités, tant sur le plan politique que dans la population. Pour mener à bien les objectifs de la COP 21, le rôle de nos autorités ne serait-il pas d'user avec constance de la même force pédagogique que celle mobilisée par le Conseil Fédéral pour maîtriser la pandémie ? Par ailleurs, de la même manière qu'on doit gérer conjointement les problématiques coronavirus et économique, il s'agit dans la lutte pour le climat d'avoir une stratégie considérant adéquatement les enjeux liés aux inégalités sociales. Nous savons que vous y êtes sensible.

En vous assurant que les « Grands parents pour le climat » continueront à s'engager, dans la limite de leurs moyens mais avec toute leur énergie, pour que notre pays soit exemplaire face à cette problématique majeure, de manière à préserver les bases d'une bonne vie pour ceux qui nous suivent, nous vous prions de trouver ici, Madame la Présidente, chère Madame, l'expression de notre considération très distinguée.

Pour les Grands-parents pour le climat :

Laurence Martin
Co-présidente

Jacques Dubochet
Membre fondateur

René Jaccard
ZH - Interregio